



viernes 4 de julio de 2025

Rosa María Aguilar rinde tributo a la mujer campesina durante el pregón de las Fiestas de San Benito 2025

Luis Yeray Gutiérrez ensalzó la trayectoria de la pregonera de estos festejos como "uno de esos grandes ejemplos de profesionales con proyección internacional, pero con un profundo arraigo a nuestra tierra"



Pregón

Las Fiestas y la Romería Regional de San Benito Abad 2025 arrancaron de manera oficial este jueves, con la celebración del tradicional pregón de estos festejos. Esta responsabilidad recayó este año en la delegada del Gobierno de Canarias en Madrid y exrectora de la Universidad de La Laguna, Rosa María Aguilar, la cual centró su discurso en un reconocimiento muy especial a la mujer campesina canaria y su relevancia a la hora de perpetuar este tipo de celebraciones en las islas.

"Hoy quiero rendir homenaje a quienes, durante generaciones, sostuvieron la tradición, la familia, la cultura y la vida. Este pregón es para ellas, para las mujeres que se quedaron mientras muchos partían en busca de un futuro". De esta manera, iniciaba sus

palabras la protagonista de la velada, aludiendo a tantas mujeres del archipiélago "cuyos nombres no están los libros, pero sí en la memoria de cada surco, cada fiesta y cada canto".

"Ellas tampoco dejaron que se perdieran estas fiestas tradicionales. Preparaban las ropas, bordaban las camisas, arrugaban las papas, amasaban el gofio, engalanaban las carreras, traían las flores y mantenían el fuego y el rito. Las Fiestas de San Benito, como tantas otras, también fueron posible porque ellas nunca faltaron", agregó Rosa María Aguilar.

A continuación, la pregonera recordaba que "San Benito Abad, patrón del campo y de las sementeras, es símbolo del esfuerzo que brota de la tierra. Y esas mujeres, que sin saber leer escribieron la historia, supieron que la fe también se siembra. Que subir cada año a la romería con lo mejor del campo y del corazón, era también una forma de alzar la voz. Así, con las manos llenas de fruta, pan, flores y niños, también cargaron a San Benito. No sobre los hombros, sino en la vida".



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Previamente, el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, destacaba a la pregonera como "uno de los grandes ejemplos de mujeres con proyección internacional, pero con un profundo arraigo a nuestra tierra. Su elección no es arbitraria, como no lo son los grandes vínculos que tenemos en común La Gomera y San Cristóbal de La Laguna. Uno de esos grandes nexos de unión son perfiles tan reconocidos como el de nuestra pregonera, que tantos años estuvo al frente de nuestra guerida Universidad".

"Rosa María Aguilar representa a tantas profesionales que han sabido dirigir a las nuevas mentes del Archipiélago en la dirección de la prosperidad, el desarrollo, la vanguardia y, en definitiva, la excelencia" agregó el primer edil municipal.

La pregonera de las Fiestas y de la Romería Regional de San Benito Abad 2025 agradeció la invitación a formar parte de la historia de estos actos festivos "que nacen del amor a la tierra y que no entienden de islas y de distancias, sino que nos unen como nos une el mar y nos hermana, al igual que la memoria".

"Recibir el encargo de este pregón es un honor profundo, al permitirme traer conmigo no sólo mi voz, sino también la de tantas otras mujeres silenciadas durante generaciones, pero que tejieron la historia de nuestros pueblos con sus manos calladas. Ellas sostuvieron el mundo, sin pedir permiso ni pausa. Sin otra opción que resistir", agregó la delegada del Gobierno de Canarias en Madrid.

"Los canarios somos gente de tierra de saber, y si hay un lugar que encarne esa unión es esta ciudad de San Cristóbal de La Launa, tierra fértil y cuna del conocimiento, con su universidad centenaria. Me siento honrada de haber sido rectora de la ULL y sé bien que en sus aulas, como en sus campos, también se cultura el futuro", apostilló Aguilar.

El acto del pregón se completó con la estelar actuación musical de Rogelio Botanz, el cual ofreció diferentes piezas dedicadas a la cultura y a las tradiciones gomeras, con especial sensibilidad a los símbolos más representativos de esta esta tierra, como es el silbo. Precisamente, esta edición de las Fiestas conllevará un homenaje y hermanamiento especial con la mencionada isla.

Actos populares del fin de semana

El pistoletazo de salida de estas Fiestas de San Benito Abad 2025, que se escenifica con la lectura del pregón, dará paso a un fin de semana especial en la agenda de esta edición. Este próximo sábado (20:00 horas) se llevará a cabo en el Teatro Leal la gala de elección de la Romera Mayor de San Benito Abad.

Al día siguiente, será el turno de la designación de la Romera Infantil y de Mayores, coincidiendo con el Memorial Pedro Molina a los Oficios y Personas Mayores. Ese mismo domingo, a las 10:00 horas, también está prevista la Fiesta de la Bicicleta IV Memorial Hugo de Armas, impulsada por el Club Ciclista Ciprés en colaboración con la concejalía de Fiestas del Ayuntamiento de La Laguna y el Organismo Autónomo de Deportes del municipio. El punto de salida y llegada será la avenida Embajador de Armas.